



## MONTAÑA EN FAMILIA – VADIELLO: MALLOS, ERMITAS y HUEVO DE SAN COSME

**FECHA:** Sábado 26/04/2025

**SALIDA:** Embalse de Vadiello a las 10:15h (último Parking antes de los túneles)

**DIFICULTAD:** Muy fácil

**MATERIAL:** Ropa y calzado cómodo de deporte, gorra, protección solar, comida y agua

**Distancia=** 11 km (ida y vuelta) **Desnivel +** = 300 m **Tiempo Total** = 4,5 horas (ritmo acomodado a los peques)

La ruta se inicia en el parking de Vadiello donde nos encontraremos un panel informativo de la ruta senderista que vamos a realizar, la cual se encuentra perfectamente señalizada a lo largo de todo su recorrido.

El recorrido comienza atravesando un túnel excavado en la roca que nos llevará directamente hasta la presa de Vadiello. Antes nos encontramos con un magnifico mirador de la presa y del río Guatizalema

Cruzamos la presa y continuamos por pista forestal cerrada al trafico durante unos 2 kilómetros hasta llegar a un desvío señalizado hacia San Cosme. A lo largo de este primer tramo podremos contemplar en todo momento diferentes perspectivas del embalse de Vadiello así como de los mallos de Vadiello y del pico Borón



Ante semejantes vistas, aprenderemos a identificar con ayuda de mapa y brújula el nombre de alguna de las formaciones geográficas que se contemplan.



Nada más salir de la pista forestal al tomar el desvío a San Cosme nos encontramos con la **Ermita de la Santa Cruz**.

Dejamos atrás la Ermita y enseguida aparece ante nosotros a lo lejos las Ermitas de San Cosme y San Damian al abrigo de la peña de San Cosme

Continuamos por el sendero que se adentra en un carrascal descendiendo unos 70 m de desnivel hasta el fondo de un pequeño barranco seco para luego ascender por sendero que desemboca directamente en la pista que da acceso a la Ermita de San Cosme.

Las ermitas de San Cosme y San Damian, recientemente restauradas, permanecen cerradas todo el año salvo en los días de romería en los que se permite el acceso al recinto vallado. Estos días es posible utilizar esta pista forestal, cerrada al tráfico el resto del año. Hay que advertir que tanto las ermitas como la mayor parte del terreno por el que discurre esta ruta se encuentran en una finca de titularidad privada.

Desde este punto nuestro recorrido continúa durante aproximadamente 1,5 km por la pista forestal cerrada al tráfico procedente de la carretera de acceso al pantano de Calcón, hasta llegar al desvío señalizado al Huevo de San Cosme.

A lo largo de este tramo de pista nos encontramos con las **Ermitas de San Miguel, San Urbez, Fuensanta, San Gregorio y Virgen de Fabana**, la mayor parte de ellas en un estado ruinoso

Merece especialmente la pena detenerse en la **Ermita de la Fuensanta** en cuyo interior se encuentra una fuente donde podemos reponer agua y unas mesas que invitan a hacer un alto en el camino.

Pasadas las ermitas y continuando por la pista pronto alcanzaremos el desvío señalizado al Huevo. Se trata de un sendero que asciende por fuerte pendiente hasta alcanzar una planicie conocida como el **Bosque Plano**. Lugar que resulta para muchos visitantes un paraje mágico y encantado.

Atravesamos el bosque plano y pronto aparecerá ante nosotros entre la vegetación la silueta de la singular formación rocosa hacia la cual nos dirige la senda. Finalmente alcanzamos los mismísimos pies de la roca conocida como **Huevo de San Cosme** y donde un cartel nos indica el final del recorrido



Volveremos por el mismo camino parando a comer y reponer fuerzas.

Una vez en el parking, si quedan fuerzas, podemos dar una corta vuelta más allá de los tunes para apreciar de cerca los imponentes mallos



# MONTAÑEROS DE ARAGÓN

